
 
 

 

 

 

 

Frau Gemeinderätin 

Mag.a Andrea Pavlovec-Meixner 
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Sehr geehrte Frau Gemeinderätin! 

 

Im Rahmen der Fragestunde der Gemeinderatssitzung vom 21.09.2017 haben Sie folgende Frage an 

mich gestellt: 

Flächen für Hundefreilaufzonen im Grazer Stadtgebiet 

Welche konkreten Schritte in Richtung Land haben Sie gesetzt, um die im Jahr 2015 vom Gemein-

derat beschlossene Petition zu den Hundefreilaufzonen voranzutreiben? 

 
Hierzu darf ich mitteilen: 

Anlässlich Ihrer heutigen Anfrage habe ich erst vorgestern (noch einmal) mit dem Land Steiermark 

Rücksprache gehalten und mich nach dem Stand der Dinge erkundigt. 

Erforderlich wäre – wie Sie ja wissen – eine Novelle eines Landesgesetzes, nämlich des Steiermärki-

schen Landes-Sicherheitsgesetzes (StLSG). Somit ginge es um eine Regelung, die für sämtliche Ge-

meinden in der Steiermark – nicht nur für die Stadt Graz – Geltung hätte. 

Beim Land Stmk wurde die von Ihnen angesprochene Petition des Grazer Gemeinderates aus dem 

Jahr 2015 zum Anlass genommen, um in der Steiermark den Bedarf an „Hunde-freilaufzonen“ bzw. 

deren Nachfrage zu erheben. 

Das Ergebnis: Außerhalb der Stadt Graz besteht keine Nachfrage. 

Darüber hinaus wird im Land Stmk die Ansicht vertreten, dass in der Stadt Graz mit „Hundewiesen“ 

das Auslangen gefunden werden kann. 

„Hundefreilaufzonen“ werden zudem nicht zuletzt aufgrund von haftungsrechtlichen Fragestellun-

gen kritisch gesehen. Insbesondere zu denken ist etwa an Szenarien, in welchen Hundehalter nicht 

mit entsprechender Sorgfalt vorgehen. 

Vor diesem Hintergrund wird seitens des Landes Stmk eine Novelle des Steiermärkischen Landes-

Sicherheitsgesetzes im Sinne der „2015er-Petition“ derzeit nicht verfolgt. 

 
Ich ersuche um Kenntnisnahme. 
 

Mit freundlichen Grüßen 


